

Puy-de-Dôme → Actualité

SOLIDARITÉ ■ L'Atelier logement solidaire recherche des familles d'accueil pour les mineurs isolés étrangers

« La famille offre un vrai cadre de vie »

Le projet « Solidarité : et si j'accueillais un mineur étranger » (Sesame), mis en œuvre par l'Atelier logement solidaire, recherche des familles d'accueil dans le Puy-de-Dôme.

Bastien Durand

bastien.durand@centrefrance.com

Proposé un cocon familial apaisant après avoir traversé des souffrances pendant l'exil. Tel est l'objectif de Christine Champale, salariée de l'association l'Atelier logement solidaire et de la quinzaine de bénévoles qui l'accompagne dans cette noble tâche. Si le conseil départemental appuie ces jeunes en facilitant l'accès à des logements, l'hôtel est souvent la solution de dernier recours. « La famille offre un cadre de vie beaucoup plus agréable et stable pour ces jeunes ».

Des conditions favorables à l'accueil

Depuis 2019, Sesame a permis à six jeunes mineurs étrangers de trouver une famille. « La majorité d'entre elles vivent en milieu rural ou périurbain, souligne Christine Cham-



ACCUEIL. Les échanges interculturels font partie de l'expérience pour le jeune et la famille. PHOTO VALENTIN UTA/CD63

pale. Pour accueillir un jeune mineur, une famille doit pouvoir lui offrir une chambre individuelle »

La localisation du logement est aussi un critère

important. « L'idée est que l'habitation soit proche des transports ou d'une école pour que le jeune puisse se débrouiller ».

Le lien avec l'association

doit également être assuré. « Pour faciliter les démarches administratives, il est préférable que la famille habite à plus ou moins une heure de Clermont-

Ferrand », ajoute la salariée. Lorsque tous les critères sont réunis, les familles se portent candidates auprès d'un référent du service de l'Aide

sociale à l'enfance (ASE) du département. L'Atelier logement solidaire accompagne les familles tout au long de la période d'accueil. Celles-ci reçoivent une indemnité pour prendre en charge les frais de bouche.

Un suivi régulier des familles

Un réseau entre les familles est créé et des activités de sensibilisation sont proposées avec des associations partenaires. « Le dialogue avec les familles est primordial, un temps d'échange est programmé tous les trimestres pour faire un bilan ».

Engagées, sensibles aux autres, les familles se portent volontaires pour accueillir un jeune pour 6 mois renouvelables. « Les échanges culturels sont très riches, ce sont des expériences fortes ».

➔ **Infos pratiques.** Prochaines réunions d'information du projet Sesame 2021 : le 20 novembre à 15 heures à la Goguette, avenue de l'Union-soviétique à Clermont-Ferrand. Diffusion du documentaire « carnet de solidarité » de Julia Montfort, témoignages de familles d'accueil et de jeunes. Le 22 novembre de 18 h 30 à 20 heures au centre Richepin, rue Jean-Richepin, à Clermont-Ferrand. Contact : 06.58.41.86.56.